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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 9. Sitzung des Ortsrates Wittorf (Haushalt) 

am 10.12.2014 im  Dorfgemeinschaftshaus in  Wittorf 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende:    20:25 Uhr 
 

Teilnehmer: 

Mitglieder des Ortsrates 
Ortsbürgermeister  Herr Willi Bargfrede  
Ortsratsmitglied  Frau Anja Bockelmann  
Ortsratsmitglied  Frau Anke Cordes  
Ortsratsmitglied  Herr Heinz-Hermann Gerke  
Ortsratsmitglied  Herr Heinz-Hermann Gerken - fehlt entschuldigt 
Ortsratsmitglied  Herr Rolf Guder  
Ortsratsmitglied  Herr Dennis Willenbrock  

Verwaltung 
Protokollführung  Frau Erika Kregel  
 
Zuhörer:   6 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung des Ortsrates, Feststellung der ordnungsge-

mäßen Ladung der anwesenden Ortsratsmitglieder und der Be-
schlussfähigkeit 

  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 24.09.2014 
238-2014 5 Haushaltsplanung 2015 und Investitionsprogramm 2014 - 2018 
236-2014 6 Erweiterungsantrag auf Bodenabbau (Nassabbau) von Sand in der 

Gemarkung Wittorf 
  7 Anfragen der Ortsratsmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  8 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung des Ortsrates, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
der anwesenden Ortsratsmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Ortsbürgermeister Bargfrede begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Er stellt 
die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Einwände gegen die Tagesordnung ergeben sich nicht. 
 
3. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
-keine Anfragen- 
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4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 24.09.2014 
Herr Guder beantragt, im Protokoll zu TOP 6 (Vorlage 161-2014) seine Aussage um fol-
genden Satz zu vervollständigen: „Im Ergebnis sollte der Ausbau des Radweges Kirch-
walsede - Lüdingen zügig beschlossen und die Finanzierungszusage gegenüber dem Land-
kreis Rotenburg abgegeben werden“. 
Einschließlich dieser Ergänzung wird die Niederschrift mit 5:0:1 Stimmen genehmigt. 
 
 
238-2014 
5. Haushaltsplanung 2015 und Investitionsprogramm 2014 - 2018 
Herr Bargfrede erläutert besondere Posten der verbrauchten Ortsratsmittel und weist da-
rauf hin, dass der Ansatz der Verfügungsmittel genauso sei wie in den Vorjahren. 
 
Herr Bargfrede erörtert die Planungen von Frau Lahmann zur Umgestaltung des Friedho-
fes sowie der Schaffung von Parkmöglichkeiten. Nachdem der Ortsrat in einer Zusammen-
kunft die Kosten für die Umgestaltung des Friedhofes auf 31.540 € zusammengekürzt habe, 
ohne das Gesamtkonstrukt der Planung zu ändern, betragen die Gesamtkosten 48.895 €. 
Hierfür werde eine Förderung durch die Hohe Heide von bis zu 65 % erhofft, sofern die 
Maßnahme durch die Hohe Heide gefördert werde. Er verliest ein Schreiben an den Stadt-
rat. 
Der Ortsrat beschließt mit 6:0:0 Stimmen: 
 

Der Ortsrat Wittorf beantragt, für die Maßnahme Umgestaltung des 
Friedhofes sowie Schaffung von Parkmöglichkeiten den Ansatz (Haus-
halt 2015) bei der Proj.-/Leistungs-Nr. 00-00-04/29 (LEADER) um 7.000 € 
zu erhöhen. 

 
Der Ortsrat beschließt: 
 
 Die im Verfügungsnachweis 2015 für die Ortschaft Wittorf vorgesehe-

nen Mittel, die Leistungen 01-10-10-01 Förderung des Sports- Zu-
schuss SSV Wittorf – Teilbetrag 4.200 € (Seite 94), die Leistung 01-10-
11-03/03-30-08-18 (Seite 108/248), die Leistung 03-30-03-04 Friedhof 
Wittorf (Seite 172) sowie die dazugehörige mittelfristige Ergebnis- und 
Finanzplanung bis 2018 werden befürwortet. 
Den im Finanzhaushalt ausgewiesenen investiven Maßnahmen und 
dem Investitionsprogramm 2014 – 2018 für die Ortschaft Wittorf wird 
zugestimmt. 
 

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
236-2014 
6. Erweiterungsantrag auf Bodenabbau (Nassabbau) von Sand in der Gemarkung Wit-
torf 
Herr Bargfrede gibt Erläuterungen zur Vorlage und weist darauf hin, dass Frau Bockel-
mann und er sich an der Diskussion und Abstimmung aus Befangenheitsgründen nicht be-
teiligen werden. 
Herr Guder übernimmt den Vorsitz und lässt über die Vorlage abstimmen. Hiernach be-
schließt der Ortsrat: 
 
 Für den Erweiterungsantrag auf Bodenabbbau (Nassabbau) von Sand 

in der Gemarkung Wittorf wird das Einvernehmen erteilt. Die Zufahrt ist 
weiterhin nur über die Industriestraße zu nehmen. 
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Ja 4  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 2   
 
  
7. Anfragen der Ortsratsmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Herr Bargfrede übernimmt wieder den Vorsitz. 
 
7.1. Herr Gerke erkundigt sich nach den Wegebaumaßnahmen und weist darauf hin, dass 
beim 1. Pfingstweg eine kleine Ecke gesplittet werden müsse. Ebenfalls sei in der Straße 
Hobarg die vor einem Jahr vorgenommene Splittung bereits wieder fort, während an einem 
anderen Teil der Straße die vor etwa 12 Jahren vorgenommene Splittung noch vorhanden 
sei. Er fragt, ob es möglich sei, dass die Qualität des Materials sich zu Lasten der Haltbar-
keit verändert habe. 
Er werde dies nachfragen, antwortet Herr Bargfrede. 
Herr Guder ergänzt, dass bei der Nutzung der Straße (Hobarg) als Umgehung die großen 
Schäden entstanden seien. Als Ausgleich habe die Versicherung 2.000 € gezahlt, die auch 
zweckgebunden für die Reparatur der Straße verwandt werden sollten. 
7.2. Herr Guder spricht an, dass im Dorfgemeinschaftshaus WLAN angeschafft werden 
sollte. 
Herr Bargfrede informiert, dass dies im nächsten Jahr vorangetrieben werden solle. Er 
werde sich nach den Kosten erkundigen. 
7.3. Herr Gerke erkundigt sich nach der Reinigung der Stühle im DGH. 
Herr Bargfrede führt aus, dass aus finanziellen Gründen die Reinigung auf 2015 verscho-
ben werden musste. 
7.4. Herr Bargfrede betont, dass er mit der Zusammenarbeit der neuen Hausmeisterin 
des DGH sehr zufrieden sei. 
7.5. Herr Gerke weist darauf hin, dass das Ortsschild in Bretel seiner Meinung nach an 
der falschen Stelle stehe. 
7.6. Herr Gerke spricht an, dass die im letzten Jahr gepflanzten Obstbäume einmal kontrol-
liert werden müssten (ob die Pfähle und die Anbindungen noch intakt sind).  
 
  
8. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
8.1. Herr Baumbach ist der Meinung, dass ein Aufstellen von Rollcontainern auf dem 
Friedhofsgelände, wie bei der Diskussion zum Haushalt angesprochen, nicht möglich sei, 
da der Platz nicht ausreiche. 
8.2. Ein Zuhörer erkundigt sich, wann die Dorfchronik fertiggestellt werde. 
Herr Bargfrede antwortet, dass noch einige Restarbeiten zu erledigen seien. Er denke 
aber, dass in 2015 das Werk vollendet werde. 
8.3. Ein Zuhörer weist darauf hin, dass der Hainhorster Weg sehr viele Querrillen aufwei-
se. 
Herr Bargfrede informiert, dass der Weg in die Maßnahmenliste aufgenommen sei. 
8.4. Auf die Kritik eines Zuhörers erklärt Herr Bargfrede die Situation mit dem Licht auf 
dem Parkplatz des DGH.  
8.5. Auf Nachfrage teilt Herr Bargfrede mit, dass die Hausmeisterin des DGH ab 17:00 Uhr 
erreichbar sei, freitags auch schon eher. 
8.6. Ein Zuhörerin gibt zur Kenntnis, dass die Straßenlampe Ecke Molkereistraße zu Zeiten 
brenne, an denen sie nicht brennen sollte. 
 
Ende des öffentlichen Teils der Sitzung um 20:00 Uhr. 
 
 

Willi Bargfrede 
Ortsbürgermeister 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Erika Kregel 
Protokoll 

 
     Zur Kenntnis genommen 
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